
＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１】５番　　青木　春美　議員

1 防災対策について

(1) 長野県総合防災訓練について

① 実施してどのような成果があったか

② 課題はあったか

③ 今後の防災訓練にどのように生かしていくのか

2 水稲（米）生産対策について

(1) 水稲生産の現状について

① ８月頃からの需給ひっ迫状況の原因は何と考えているか

② 令和６年度産米の生産量や品質等の傾向はどうか

③ 小諸市の来年度の生産計画はどうか

(2) 米の生産戦略について

① 小諸市の米の特長をどう捉えているか

② 小諸市における米の生産・ブランド戦略の考えはあるか

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【２】１７番　　清水喜久男　議員　

1 小諸市の課題について（パネル使用）

(1) 高齢化の進展による問題と課題について

① 小諸市の６５才以上の高齢化状況と進展予測はどうか

② 高齢化の進展に伴う独居世帯数の状況と対策はどうか

③ 高齢者を狙った犯罪の増加に対する対応はどうか

(2) 小中学校教育の課題について

① 小諸市の不登校及び、いじめの状況はどうか

② 不登校及び、いじめに対する初動対応等はどうか

③ 義務教育学校とすることで、いじめ・不登校が増える心配はないか

④ 小中一貫型の小学校ではなく、義務教育学校とした理由等について市民へ
   の説明は十分と言えるか

⑤ 小諸東中学校区の教育方針を市民に示すべきではないか
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【３】１０番　　小林　一彦　議員

1 学校再編について(パネル使用）

(1) これまでの事業の進め方について

① 小中一貫教育についての市民の認識度をどのように捉えているか

② 小諸市の小中学校の形態を、「義務教育学校にする方針」は、どこでどの
   ように決まったのか

(2) これからの事業の進め方について

① 小中一貫教育、義務教育学校についての説明会は今後も開催していく必要
   があると思うがどうか

② 芦原新校の基本設計の進捗状況はどうか

③ 芦原新校の開校に向けて設置するワーキンググループが取り組む課題や目
   標は何か

〔一問一答方式〕

【４】８番　　土屋　利江　議員

1 男女共同参画社会の実現について(パネル使用)

(1) 「女性から選ばれる長野県を目指すリ－ダ－の会」の行動宣言について

① 管理職に占める女性の割合を令和15年度までに20％以上へ引き上げること
   の現状と取組はどうか

② 配偶者出産休暇及び出産補助休暇を取得した男性職員の割合を令和10年度
   までに80％へ引き上げることの現状と取組はどうか

③ 男性の育児休業の取得を令和10年度までに50％へ引き上げることの現状と
   取組はどうか

④ 職員の年休平均取得率を前年度以上、職員一人当たりの平均超過勤務時間
   を前年度未満に抑えることを目指すことの現状と課題は何か

⑤ 育児や介護等に係る制度の周知を図り、研修やＯＪＴ(実践型人材養成シス
   テム)を通じて、心理的安全性の高い、働きやすい職場環境を目指すための
   取組はどうか

⑥ 男女共同参画こもろプラン8に女性活躍推進法が生かされているか

⑦ リ－ダ－の会の拡大に向けた取組はどうか
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【５】６番　　楚山　伸二　議員

1 行政における人権意識について(パネル使用)

(1) 「人権侵害」に関する対応について

① 人権侵害に関する市民相談に対して解決へ向けた取組はどうあるべきと考
   えているか

② 行政に対する市民からの意見や要望等を、苦情やハラスメントとして捉え
   ている場面はないか

2 協働するまちづくりについて

(1) 市民益につながる行政経営について

① 行政にとって「ムダ・ムリ・ムラ」とは何か

② 「ムダ・ムリ・ムラ」を排除するためにどのような取組をしてきたのか

③ 効率化に向けた今後の課題と目標はどうか

3 学校におけるデジタル投資について

(1) 費用対効果について

① 学校タブレット活用の現状と課題はどうか

② ネットワークアセスメント学校ICT環境運用支援業務委託料の見積りについ
   て精査は適正か

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【６】９番　　掛川　剛　議員

1 防災対策について

(1) 地域防災力の強化について

① 今年は県の総合防災訓練を行ったが各区での防災訓練の現状と課題はどう
   か

② 地域防災の担い手育成の現状と課題はどうか
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＜個人質問＞

2 学校再編について（パネル使用）

(1) 市民説明と意見の反映について

① 市民への説明と意見聴取は十分と考えているか

② 義務教育学校を市民がよく理解していると考えているか

(2) 芦原中学校区の開校について

① スクールバス運行の範囲と運行本数・利用者負担はどうなるのか

② 通学路の安全確保をどのように図るのか

(3) 小諸東中学校区の計画について

① ３小学校が統合すると１６００人前後のマンモス校になると試算されてい
   るが分離するのか

② もし分離する場合は市内で異なる形態の義務教育学校ができることとなる
   が問題ないと考えているのか

③ ３つの義務教育学校という考えはあるのか

　

〔一問一答方式〕

【７】７番　　髙橋　公　議員

1 公共交通関連の２つの施策について（パネル使用）

(1) 小諸駅前広場の社会実験について

① 目的は何か

② 施策の内容はどのように決めたか

③ 市民にどのように周知したか

④ 現在までの評価はどうか

(2) こもろ愛のりくんの佐久平便試験運行について

① 目的は何か

② 施策の内容はどのように決めたか

③ 市民にどのように周知したか

④ 現在までの評価はどうか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【８】３番　　土屋さつき　議員

1 部活動の地域移行について（パネル使用）

(1) 小諸市の部活動の地域移行について

① 部活動アンケート結果から見えてきたことをどう具現化していくのか

② 令和７年度末までにどのような計画で地域移行していくのか

2 小諸市の小中学校について（パネル使用）

(1) 小諸市学校施設長寿命化計画について

① 小諸市立小中学校の校舎改修の状況と今後の見通しはどうか

(2) 教員不足について

① 小諸市の教員不足の現状はどうか

(3) 小諸市小中一貫教育推進基本方針について

① 市民への説明と周知をどのように行っていく予定か

② ワーキンググループの立ち上げと実施はどのように行っていくのか

　

〔一問一答方式〕

【９】１９番　　田中　寿光　議員

1 人口社会増のさらなる推進について

(1) 移住・定住策に向けての強化について

① 地域おこし協力隊導入の成果と評価はどうか

② 集落支援員制度導入に向けて検討の時期と思うがどうか

③ 市内外の子育て世代に向けて、新しい「義務教育学校」のイメージ図など
   で情報発信はできないか

④ 雇用促進のため新産業団地の取組で、進出企業とのマッチングや行政支援
   等の状況はどうか

2 小諸市公共施設等の活用・処分について

(1) 用途廃止施設の活用・処分について

① ガイドラインにある庁内検討体制の構築はできているか

② 外部からの連携検討組織の設置はどうか

③ 売却方針が公表された施設についてどのように民間活力の導入を図るのか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【１０】２番　　中村美奈子　議員

1 まちづくりについて(パネル使用）

(1) 安心して快適に暮らせるまちの市民満足度について

① 小諸駅前広場の再整備に向けた社会実験での市民の反応はどうか

② 小諸駅周辺地域未来チャレンジビジョンは市民合意のもと推進されるのか

③ 人口の社会増がもたらすまちづくりに対しての成果と課題は何か

2 食育について

(1) 学校給食について

① 小中学校給食の残食量が増えている現状をどう捉えているか

② 食育の推進に向けてどのような取組をしているか

3 一人ひとりが健康に心がけ、みんなで支え合うまちについて

(1) 市民の検診について

① がん検診と歯周病検診の受診率から見える課題は何か

② がんや歯周病は早期発見が重要であるが、受診意識をさらに高めるには何
   が必要か

　

〔一問一答方式〕

【１１】１６番　　柏木今朝男　議員

1 地域活性化による活気・魅力ある豊かなまちづくりについて

(1) 地方創生関係交付金の活用について

① これまでの地方創生関係交付金を活用して取り組んでいる事業と、その効
   果はどうか

② 交付金の倍増による効果を最大化するための新たな取組や、継続拡充の事
   業等は考えているのか

(2) 地域の強みを生かした企業誘致について

① 企業誘致に向けた具体的な戦略や計画はどうか

② 本市のどのような地域資源や特性が企業誘致の強みと考えるか

③ 企業誘致に向けたインフラ整備の状況や計画の考えはどうか

④ 企業誘致に向けた広報活動やプロモーション戦略はどうか

⑤ 強力な企業誘致の推進のために組織体制の強化が必要ではないか

⑥ 企業誘致に向けた今後の展望や目標はどうか
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＜個人質問＞

〔一問一答方式〕

【１２】１５番　　竹内　健一　議員

1 高齢化が加速する地域社会について

(1) 世帯の単身化について

① 独居世帯数と65歳以上の独居数はどうか

② 長野県は2050年の将来推計を示したが、小諸市の推移はどう見ているか

③ ピーク時の推測とその時期に向けた対策はどう考えているか

④ 具体的な支援策が必須だがどうか

2 信州小諸ふるさと応援寄附金事業（ふるさと納税）について

(1) 令和5年度について

① 企業版と使い道別寄附金額の動向はどうか

② 使い道別の活用実績はどうか

(2) 令和6年度以降について

① 新たに取り組んだ実績はあるか

② 令和7年度の使い道別寄附で、新たに考えていることはあるか

3 小諸市総合計画、第5次基本構想について

(1) 第11次基本計画について

① 個別計画の評価と施策評価はどのように行ってきたか

(2) 第12次基本計画について

① 評価した結果を第12次基本計画へどのように反映したか

　

〔一問一答方式〕

【１３】１番　　清水みき枝　議員

1 男女共同参画社会の推進について（パネル使用）

(1) 男女共同参画こもろプランについて

① 男女共同参画こもろプラン７の成果と課題はどう評価しているか

② 男女共同参画こもろプラン８の策定に向けた現時点での進捗はどうか

(2) 男女がともに安心安全に暮らせるまちづくりについて

① 女性が安心して暮らせるための防犯・支援体制について、小諸市の現状と
   今後の改善策はどうか

② 地域全体で男女平等意識を醸成するための教育・啓発活動をどのように進
   めているか

③ 女性の地域活動や自治区の役員への参画をどのように促進しているか
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＜個人質問＞

(3) 多様な性を理解し尊重する社会づくりについて

① 高齢者、子ども、外国人、LGBTQ+など、多様な住民が安心して暮らせるた
   めの政策や環境整備は十分か

② パートナーシップ制度やファミリーシップ制度の導入状況はどうか

③ 誰でも気軽に相談できる窓口の整備状況はどうか

2 発達障がい児の子育て支援策について（パネル使用）

(1) 発達障がいの子どもやその家族への支援について

① 早期発見・早期支援のための取組はあるか

② 不登校と発達障がいの関連について市としてどのように把握し対応してい
   るか

③ 発達障がいの子どもたちが安心して過ごせる「居場所づくり」に向けた具
   体的な取組はあるか

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１４】４番　　小林　哲子　議員

1 職員の人事管理について(パネル使用）

(1) 職員の働き方や職場環境について

① なぜ２、３年程度で人事異動をするのか

② 職員の接遇研修などの対象者や頻度はどのように行われているか

③ 人事評価制度はどのように行われているか

④ 職員からハラスメントの訴えはあるか

⑤ 育児休業の取得状況はどうか

2 高齢者の支援について（パネル使用）

(1) 免許の要らない電動車いす（シニアカー）について

① シニアカーの購入に係る補助制度は創設できないか

(2) 介護認定を受けていない高齢者の支援について

① 日常生活で困ったことを手伝うと健幸マイレージをもらえる仕組みはどう
   か
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＜個人質問＞

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１５】１４番　　早川　聖　議員

1 戦後８０年の節目を迎えるにあたり、戦争の記憶を忘れさせないことについて
  （パネル使用）

(1) 平和事業の実施等について

① 広島・長崎原爆投下日及び終戦記念日に合わせて、防災行政無線を活用し
   て平和の祈りを市民に伝える考えはないか

② 市役所１階の展示・情報コーナーにおいて、戦争展など、市民への平和へ
   の啓発を目的とした事業の開催はできないか

③ 「非核平和都市宣言」のモニュメントを市庁舎等周辺に設置することはで
   きないか

(2) 小諸駅前ロータリーにあった市民憲章等について

① 小諸駅前ロータリーにあった市民憲章のプレートを市庁舎壁面に埋め込む
   など必要な措置を講ずるべきではないのか

② 小諸駅前ロータリーの社会実証実験の成果はどうか

2 子育て支援・少子化対策について（パネル使用）

(1) 子育て環境の整備について

① 育休退園の解消はできないか

② 南保育園の濡れ縁が雨漏りしてしまうが、屋根の改修はできないか

　

〔一問一答方式〕

【１６】１８番　　小林重太郎　議員

1 小諸市の子ども若者支援の現状と課題について

(1) 若者ケアラー（１８歳から３０歳代）について

① 若者ケアラーについての認識はあるか

(2) 国語力の充実について

① 生きる力としての国語力の充実について、どのような方策を考えているか

(3) 子どもたちからのＳＯＳについて

① 子どもたちからのＳＯＳに気づくことの難しさを認識しているか、またそ
   れをどのように乗り越えるか
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＜個人質問＞

(4) 不登校の子どもたちへの配慮について

① 小学校低学年（１年生から３年生）の不登校の原因についてはどのように
   認識しているか

② 「不登校は子どもたちからのＳＯＳ」は社会一般に認識されていると考え
   るか

③ 学校内に不登校の子どもたちの居場所は確保されているか

④ 近隣自治体のフリースクールについては把握しているか

⑤ 不登校の子どもたちとの接点や居場所の確保としてインターネット上の仮
   想空間・メタバースの活用を研究してみてはどうか

　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

【１７】１１番　　田邉　久夫　議員

1 官民連携の成果と課題、水みらい小諸の未来について

(1) 水道事業の重要施策として進める官民連携の取組において、成果と課題を整理
    した将来の方向性について

① 官民連携の運営体制が市民生活に与える影響は何か

② 第一期指定管理者制度の成果と課題は何か

③ 公共サービスの持続可能性を確保するための取組方針はどのようなものか

2 今後予想される税制改革について

(1) 「103万円の壁」が引き上げられることによる自治体への影響について

① 小諸市ではどのような影響があると考えているか
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